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Bericht des stellv. Vorsitzenden Gebiet Süd 
 
Innerhalb der Gebietsdelegiertenversammlung am 22. April 2023 im Schützenhaus des BSV 
Osann-Monzel wurde ich zum stellvertretenden Vorsitzenden des Gebietes Süd gewählt.  
 
Den Vorsitz des Gebietes Süd hatte zu diesem Zeitpunkt Jürgen Treppmann inne.  
Neben mir wurden Jutta Weyand als Gebietsgeschäftsführerin, Thomas Pieper als 
stellvertretender Ligaleiter, sowie Justin Höfer als IT Beauftragter gewählt.  
 
Nach dem Rücktritt des Präsidenten des Rheinischen Schützenbundes Willi Palm im Juni wurde 
Jürgen Treppmann am 12.07.2023 vom Präsidium als Kandidat für die Präsidentschaft 
vorgeschlagen.  
 
Am 1. September 2023 fand dann eine Vorstandssitzung des Gebietes Süd im Schützenhaus 
Rödelhausen statt, wo Jürgen Treppmann den Vorstand darüber informierte, dass er sich im 
November bei der Mitgliederversammlung des RSB zur Wahl des Präsidenten stellen wird. Ich 
habe seinerzeit erwähnt, dass ich in der Interimszeit die Führung des Gebietes übernehmen 
werde, mich aber erst im Jahr 2024 dazu entscheiden möchte, ob ich mich zur Wahl des 
Vorsitzenden und dann auch zur Wahl zum Vize-Präsidenten Süd stellen möchte. Mir war es zu 
diesem Zeitpunkt wichtig eine Entscheidung treffen zu können, inwieweit ich zeitlich und auch 
fachlich in der Lage bin, dass Amt auszuüben. Auch wollte ich die Bezirke besser kennenlernen.  
 
Am 26. November 2023 wurde Jürgen Treppmann zum Präsidenten des Rheinischen 
Schützenbundes gewählt.  
 
Bei der Präsidiumssitzung des RSB am 6. Dezember 2023 wurde beschlossen, dass ich als 
kooptierendes Mitglied in das Präsidium mit aufgenommen werden. Dies bedeutet, dass ich an 
den Sitzungen teilnehmen kann, aber kein Stimmrecht habe. 
 
Am 17. Januar 2024 habe ich dann an der ersten Präsidiumssitzung via Videokonferenz 
teilgenommen.  
 
Am 2. Februar 2024 habe ich an der Gesamtvorstandssitzung des Bezirks 11 in Höhr 
teilgenommen. Hier konnte ich meine Vorstellung, was das Gebiet Süd betrifft, darlegen. Ich 
habe davon gesprochen, dass wir gemeinsam versuchen sollten, mehr jüngere und weibliche 
Personen in das Ehrenamt zu bekommen. Darüber hinaus konnte ich mitteilen, dass sich der 
RSB digital stärker aufstellen will und in allzu naher Zukunft hier eine entsprechende 
Informationsveranstaltung stattfinden wird.  
 
Am 7.Februar 2024 war ich zusammen mit Präsident Treppmann, dem Geschäftsführer 
Pakendorf sowie dem Landessportleiter Zimmermann zu einem Treffen mit Fachverband und 
dem Sportpunkt Rheinland in Koblenz teil. Generell war bei diesem Treffen eine entspannte und 
konstruktive Atmosphäre erkennbar. Alle Seiten waren zu einer Zusammenarbeit bereit.  

 
Am 5. März 2024 habe ich an einer Vorstandssitzung des Bezirk 13 in Leuzbach teilgenommen. 
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Am 6. März 2024 habe ich an einer Präsidiumssitzung des RSB teilgenommen. Diese Sitzung 
wurde in Präsenz in Leichlingen abgehalten. Hier habe ich das Präsidium darüber informiert, 
dass ich aus privaten Gründen nicht für das Amt des Vorsitzenden im Gebiet Süd und somit 
auch nicht für den Vize-Präsidenten Süd kandidieren werde. Somit sollten wir gemeinsam 
versuchen, einen geeigneten Kandidaten oder Kandidatin zu finden. 
 
Um die entsprechende Transparenz zu meinen Vorstandskolleginnen und –kollegen im Gebiet 
Süd zu wahren, habe ich diese vorab (am 2.3.2024) über meine Entscheidung der „Nicht-
Kandidatur“ informiert.  
 
Am 17. März 2024 habe ich an der Gesamtvorstandssitzung des RSB teilgenommen, welche 
als Videokonferenz abgehalten wurde.  
 
Am 6. April 2024 habe ich als Vertreter des Rheinischen Schützenbundes Gebiet Süd an der 
Hauptausschuss-Sitzung des Sportbundes Rheinland in Koblenz teilgenommen. Auch hier 
haben am Rande der Sitzung Gespräche bzgl dem Vorsitz Gebiet Süd stattgefunden. 
 
Am 27. April 2024 habe ich an der Sitzung des Schützenkreises 13.1. in Wissen teilgenommen. 
Jürgen Treppmann, als bisheriger Kreisvorsitzender, stellte sich aufgrund der Position des RSB 
Präsidenten und dessen Arbeitsbelastung nicht mehr zur Wahl. Ich wurde zu seinem Nachfolger 
und somit zum Kreisvorsitzenden gewählt.  
 
Am 28. April 2024 nahm ich zusammen mit Jürgen Treppmann als RSB Präsident, den 
Bezirksvorsitzenden Karl-Heinz Pitton (Bezirk 13) und Wolfgang Hartwig (Bezirk 11) an der 
Fachverbandstagung in Hilgert teil. Am gleichen Tag habe ich zusammen mit Karl-Heinz Pitton 
die Präsidentenmedaille für langjährige Mitgliedschaft an verdiente Personen auf dem 
Schützenfest des SV Maulsbach verliehen.  
 
Am 3. Mai 2024 fanden zeitgleich die Delegiertenversammlungen des Bezirks 11 und des 
Bezirks 12 statt. Ich hatte dem Bezirk 11 als erstes meine Teilnahme zugesagt, wobei ich aber 
dann leider aus gesundheitlichen Gründen meine Teilnahme absagen musste. 
 
Am 11. Mai 2024 habe ich an der Delegiertenversammlung des Bezirks 13 in Marenbach 
teilgenommen. Hier habe ich über die aktuellen Gespräche mit dem Fachverband 
Sportschießen, der Arge mit dem Pfälzischen Sportschützen Bund berichtet. Auch habe ich 
davon gesprochen, dass mit Christina Reifers eine Ehrenamtskoordinatorin auf RSB Ebene als 
Unterstützung für die Vereine im Bereich Ehrenamt zur Verfügung steht.  
 
Am 19. Mai 2024 habe ich zusammen mit Karl-Heinz Pitton auf dem Schützenfest des SV 
Leuzbach-Bergenhausen eine Ehrung für 60jährige Mitgliedschaft durchgeführt und auch die 
Präsidentenmedaille überreicht.  
 
Am 24. Mai 2024 hat eine Vorstandssitzung des Gebietes Süd in Höhr stattgefunden. Hier 
haben wir nochmals intensiv über den Vorsitz gesprochen. Leider hat sich bislang kein 
Interessent/in gefunden. Es wurde auch darüber gesprochen, dass wir eine Jugenddelegierte/in 
für das Gebiet Süd benötigen. Ansonsten sind wir in diesem Bereich auf RSB Ebene nicht 
vertreten.  
 
Am 27. Mai 2024 war ein weiteres Treffen mit dem Fachverband Sportschießen in Koblenz. Hier 
habe ich mit Jürgen Treppmann, Uwe Pakendorf und Norbert Zimmermann teilgenommen. Es 
wurde vereinbart, dass ein Eckpunkte-Papier erarbeitet werden soll. Dies unter Führung von 
Heinrich Terporten (Fachverband) und Uwe Pakendorf (RSB), welches dann weiter besprochen 
werden soll.  
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Am 12. Juni 2024 hat eine Präsidiumssitzung des RSB als Videokonferenz stattgefunden.  
 
Am 22. Juni 2024 habe ich zusammen mit den Bezirksvorsitzenden Jutta Weyand (Bezirk 12) 
und Karl-Heinz Pitton (Bezirk 13) an der Präsentation des RSB bezüglich der medialen Präsenz 
in Hürth teilgenommen. Hier wurden die neue Homepage, die ZMI App und auch verschiedene 
Video Clips vorgestellt.  
 
Am 23. Juni 2024 war ich zusammen mit Karl-Heinz Pitton auf dem Schützenfest des KKSV 
Orfgen und habe dort ebenfalls die Präsidentenmedaille überreicht.  
 
Am 26. Juni 2024 habe ich an einer Vorstandssitzung des Bezirks 13 teilgenommen und von 
der aktuellen Arbeit und Themen des RSB berichtet. 
 
Am 28. Juni 2024 war ich zusammen mit Jürgen Treppmann und dem Bezirksvorsitzenden 
Wolfgang Hartwig (Bezirk 11) beim 175 Jahre Jubiläumsschützenfest der Ransbach-
Baumbacher Schützengesellschaft.  
 
Am 29. Juni 2024 war ich auf dem Kreisjugendtag des Kreise 13.1. in Marenbach.  
 
Am 7. Juli 2024 habe ich zusammen mit Karl-Heinz Pitton Ehrungen auf dem Schützenfest der 
Schützengesellschaft Altenkirchen vorgenommen. Hier habe ich dann auch erste Gespräche 
mit Dirk Friese vom KKSV Döttesfeld geführt, was die Besetzung des Vorsitzenden im Gebiet 
Süd betrifft.  
 
Am 9. Juli 2024 hat mir Dirk Friese dann bestätigt, dass er Interesse an der Position des 
Vorsitzenden im Gebiet Süd hat und seine Teilnahme an der nächsten Vorstandssitzung 
zugesagt. 
 
Am 12. Juli 2024 hat dann eine Vorstandssitzung des Gebietes Süd in Gering stattgefunden. 
Hier hat dann Dirk Friese sich dem Vorstand vorgestellt und seine Bereitschaft zur Kandidatur 
erklärt. Wir haben dann gemeinsam versucht einen Termin zu finden. Die einzige Möglichkeit 
war der 6. September 2024. Leider war kein anderer Termin möglich, wohlwissend, dass dies 
Herausforderungen für manche Teilnehmer bedeutet.  
 
Anfang August hat sich die Möglichkeit einer Kandidatin für die Position der Jugenddelegierten 
ergeben. Stephanie Friese vom KKSV Döttesfeld wäre bereit für diese Position zu kandidieren. 
Sie ist bei der Landesjugendleitung bekannt. Mit Gebietsjugendleiter Markus Platz wurde 
vereinbart, dass am 28. August ein Treffen mit den Bezirksjugendleitern stattfindet, wo ein 
gegenseitiges Kennenlernen ermöglicht werden soll. Frau Friese würde sich dann beim 
Landesjugendtag am 8. September 2024 zur Wahl stellen.  
 
Am 14. August 2024 war eine RSB Präsidiumssitzung, welche als Hybridsitzung stattgefunden 
hat. Ich war mit dem Kandidaten Dirk Friese in Leichlingen vor Ort und somit konnte er sich 
persönlich bei Jürgen Treppmann, Uwe Pakendorf und Egon Beckmann vorstellen, während die 
übrigen Präsidiumsmitglieder seine Vorstellung via Video wahrgenommen haben.  
 
Abschließend bedanke ich mich bei meinen Vorstandskolleginnen und –kollegen für die allseits 
sehr gute und harmonische Zusammenarbeit. Auch möchte ich mich beim Rheinischen 
Schützenbund, allen voran beim Präsidenten Jürgen Treppmann, dem Geschäfsführer Uwe 
Pakendorf und dem stellvertrenden Geschäftsführer Marcus Jetten für die permanente und 
professionelle Unterstützung bedanken.  
 
Dirk Euteneuer, stellvertretender Vorsitzender Gebiet Süd 


